

# Assemblées St-Ignace

## « Je veux faire les choses bien »

Entre désir de bien faire, l'influence de l'islam et des réseaux sociaux, les futurs baptisés bousculent parfois leurs accompagnateurs par leurs demandes fortes de règles et de parcours de Carême exigeants.

« C'est mon premier Carême, je veux faire les choses bien ! » dit Ophélie. Avec sa volonté de bien faire, la jeune catéchumène s'est d'abord renseignée sur Internet. « J'étais perdue », explique-t-elle, inquiète à l'idée de devoir jeûner chaque jour, comme le recommandent certains influenceurs.

Loin d'être un cas isolé, Ophélie est à l'image des catéchumènes, et plus largement des chrétiens de sa génération, fortement influencés par les réseaux sociaux et souvent en attente de gestes forts et de règles claires. « Dans mon quartier, ils sont environnés de croyants d'autres religions comme l'islam ou les religions asiatiques, d'où leur besoin de savoir ce qui les différencie » explique une animatrice. Selon le père Verdin, le Carême est souvent perçu comme un temps « où l'on montre à Dieu, mais aussi aux autres et à soi-même, qu'on ne rigole pas, qu'on prend sa foi au sérieux ». Pas étonnant, dès lors, que les nouveaux convertis veuillent le vivre à fond.

« L'année dernière je découvrais tout », confirme Enola, 20 ans, qui sera baptisée prochainement et pour qui le Carême prend cette année l'allure d'une dernière ligne droite. « Je vais essayer de me rapprocher de Dieu en vivant des choses simples », promet-elle, avec déjà deux résolutions : « Lire les psaumes et mettre un contrôle parental sur (son) téléphone pour y passer moins de temps ». « Au lieu d'aller sur Facebook, dit une autre, j'irai sur YouPray ! ». « L'idée, c'est d'éliminer quelque chose de ma vie pour rejoindre la démarche de Jésus qui est mort et ressuscité pour nous », explique cette mère de famille, dont le mari et les enfants sont déjà baptisés et qui le sera elle-même à Pâques. Parfois, les questionnements et la soif de radicalité des catéchumènes déstabilisent leurs accompagnateurs, renvoyés à leurs propres habitudes. « Je trouve ça difficile pour le jeûne », témoigne par exemple Tiphaine. « C'est l'occasion pour nous chrétiens de nous interroger sur nos propres pratiques, comment on vit le Carême et qu'est-ce qu'on leur transmet, dit un animateur. NB : L'aumône est souvent le grand oublié des trois piliers ! »

(La Croix, le 4 mars 2025, extraits)

*Et nous, comment allons-nous vivre le Carême ?*

**- L'équipe d'Hiver solidaire sollicite votre contribution pour préparer les repas pendant les 2 semaines des vacances scolaires** du 23 février au 8 mars car il manque des volontaires (1 à 2 personnes pour apporter un repas chaud ou à réchauffer pour 6/7 personnes à 19h30). Merci de proposer votre aide par mail [hiversolidairestignaceparis@gmail.com](mailto:hiversolidairestignaceparis@gmail.com)

**Mardi 10 février.** Notre Dame de Lourdes. **Journée de prière pour les malades**

**- Samedi 14 février à 20h : dîner de "La St Valentin autrement"** pour les couples de tous âges qui souhaitent un temps privilégié à deux, le temps d'un dîner, afin de se ressourcer humainement et spirituellement. Il s'agit d'un dîner servi à table construit sur un dialogue en couple. Des feuilles jaunes pour s'inscrire comme participant ou comme bénévole (cuisine-décoration-service-vaisselle) sont disponibles dans le narthex de l'église et sur le site de St Ignace.

**- Samedis 14, 28 février, 14 mars**, quelques jésuites et leurs amis chanteront les **vêpres**, à 17h45, avant la messe de 18h30. Plein chant, Taizé, Grégorien, etc.

**- le 15 février , « Dimanche rencontre »**

**- Le 18 février : mercredi des cendres :**

**Messes à 8h30, 12h10** avec les facultés, **18h30** avec des élèves du lycée Franklin, **20h30** avec le chœur de Saint Ignace

**- Conférences de Carême**, chaque mardi à 12h45 à partir du 24 février

Au cours des 2 premières conférences, **Anne Palayret** approfondira la vie de **Mère Geneviève Gallois** et nous présentera la « **Via Crucis** » qui sera exposée pendant tout le temps du Carême dans l'église.

**- Les causeries d'histoire** reprennent avec Jacqueline Martin, historienne :

2ème série sur le thème « **Jésus : qu'en dit l'Histoire ?** »

**Les samedis 7, 14, 21, 28 mars 2026** de 11h à 12h aux Facultés Loyola

**- Jeudi 19 mars à 20h**, Monsieur le **Rabbin Philippe Haddad** nous fera l'honneur de revenir faire une conférence à St Ignace sur le thème du Notre Père.

**- Dimanche 29 mars, à 16h, les « sept dernières paroles du Christ en croix »** de J. Haydn, Quatuor à cordes avec Mme Léa Duret. Commentaire par le P.Michel Fédou, sj.

Vous pouvez aussi réserver l'après-midi du **dimanche 12 avril** pour la traditionnelle « **Saint-Ignace hors les murs** ». Rendez-vous à 16h devant St Ignace. Balade vers deux merveilles méconnues du quartier. Goûter partagé. Participation à la MT (19h) qui sera la première messe du P. Benoit Thévenon ordonné la veille.

### **Horaires de la semaine sainte :**

<b>RAMEAUX</b>	Samedi 28 mars : 18H30 - Dimanche 29 mars : 9h et 11h
<b>JEUDI SAINT</b>	Célébration de la Cène : 20h
<b>VENDREDI SAINT</b>	Chemin de croix :15h (église) - Office de la croix : 20h
<b>SAMEDI SAINT</b>	Veillée Pascale : 21h (11 baptêmes)
<b>DIMANCHE DE PÂQUES</b>	Messe : 11H